

### No fué nada lo del Jobo

Algunos diarios de la mañana han estado publicando, como una novedad, el número de ex\_Presidentes que nos quedan.

En cosa tendría gracia si se hiciese con ligeras anotaciones. Por si se vuelve a repetir la lista, proponemos que al mencionar al señor Acosta, se diga:

No fué nada lo del Jobo. La presidencia se la debió a un estupendo chiripazo.

### Se pide una exención de derechos

La Gobernación de la provincia se ha dirigido a la Secretaría de Hacienda pidiendo la exención de derechos para varios artículos importados por medio de la Costa Rica Motor Company para el servicio municipal.

Son estos artículos repuestos para las regaderas y autocamiones municipales.

### El saludo del torero Málaga

De puerto Limón hemos recibido un telegrama que reproducimos gustosos:

"Saludo cariñosamente a la prensa a afición de Costa Rica. Meljato Málaga, Matador de toros".

Hoy tienen Uds. al famoso malaga quien hará las delicias del público josefino en el próximo estreno de la Plaza de Toros.

### Mañana se embarcan en Cuba los deportistas cubanos

Según noticias recibidas particularmente por nosotros, mañana se embarcan para Costa Rica los deportistas cubanos que habrán de participar en las Olimpiadas.

Entendemos que antes permanecerán en Panamá algunos días jugando contra equipos de la Zona y del país vecino, siguiendo luego para Costa Rica.

### A una pobre cieguita le fué robado el billete de lotería número 19.320

Anda por esas calles de Dios vendiendo billetes de la lotería, para atender a su propia subsistencia, una pobre cieguita. La acompaña en su trabajo un niño.

Pues bien, con esa pobre cieguita, por añadidura anciana, se ha cometido una acción viliana, robándole el billete número 19.320 del sorteo que se correrá el domingo próximo.

La infortunada anciana ha dado aviso a la Tesorería de la Lotería, por si el billete saliere premiado.

La pobre cieguita se lamenta de la pérdida de ese billete porque vende por cuenta ajena y ella tiene que pagarlo, perdiendo, por consiguiente su ganancia, que divide con el niño que la guía.

### Regreso del Licenciado don Buenaventura Casorla

De su comisión oficial en Panamá, regresó ya el señor Lic. don Buenaventura Casorla, quien llegó ayer a la capital en el tren de la tarde.

Persona que habló con él nos informa de la buena impresión que trae respecto de la actitud de la prensa panameña, del gobierno y del pueblo en general, por la reanudación de cordiales relaciones en

este país y el nuestro. Al señor Casorla durante su permanencia en el Istmo le fueron prodigadas toda clase de atenciones y su visita fué acogida con beneplácito general.

Particularmente grato es para LA NOTICIA presentar su atento saludo de bienvenida al señor Casorla y a su señorita hija Yolanda, quien fué su compañera de viaje.

### Se pagará a los empleados públicos antes del 24

Como en los años anteriores, es el deseo del señor Ministro de Hacienda que sean pagados los empleados públicos antes del 24 de diciembre.

Para este efecto el señor Ministro está tomando las disposiciones necesarias. Posiblemente el pago de esos sueldos se haga los días sábado 20, lunes 22, martes 23 y miércoles 24.

### El martes abre el comercio

Por ley correspondía permanecer cerrados los días domingo, lunes y martes próximos los establecimientos comerciales, pero por permiso especial a instancias de numerosos patentados, se ha dispuesto que el martes puedan permanecer abiertos.

Así pues, solamente permanecerá cerrado el comercio los días domingo y lunes.

### Robo en Alajuelita

En Alajuelita los cacos han hecho últimamente de las suyas.

Posiblemente huyendo de la persecución que en esta ciudad se les hace, los cacos buscan los poblados donde la vigilancia policiaca es poca. Pero en Alajuelita encontraron un Jefe Político listo que muy pronto dió con los autores del robo y los remitió al "viva" — como dicen los cubanos — a pagar la pena.

### Próxima inauguración

El domingo próximo en la mañana, será inaugurado el Playground de la Plaza García Plantes. El Gobernador interviene don Moisés Morales, le corresponderá dirigir la ceremonia.

Probablemente se pronunciarán dos discursos: uno del señor Morales y otro del Delegado Municipal en aquella fiesta.

### Tren de excursión a Heredia

Se ha contratado un tren de excursión con motivo de las fiestas cívicas de Heredia.

Dicho tren saldrá de esta ciudad las 12 horas del domingo 14 y regresará a las 22.30 horas de ese día. El pasaje de ida y vuelta costará un colón (C 1.00.)

# LA NOTA VESPERTINA

Estuvo en esta de paseo, a saludar la lechuzca y volverse a la soledad del Sancti Spiritus, el General don Jorge Volio.

El General vino, paseó por las calles, habló con los de la Guardia Roja que es una cosa así como el pago de la deuda exterior, y regresó, siempre misterioso, siempre esfinge.

Le preguntaron que había del violín y ni dijo ni dejó de decir.

Le preguntaron por la revolución y negó que hubiera nada. Lo que hubiera sido la tapa es que en vez de esta respuesta hubiera dado cualquiera otra a los periodistas, detallándoles a que horas iba a empezar la matanza de viejos y por donde le iba a tomar al Bella Vista a Tata Pinto.

Pero según han podido averiguarlo los más audaces reporteros el General se jalará una torta fin del siglo. Y el General es muy hombre y muy General para dejarse de jalar una torta: se la jala porque se la jala y la cosa ha de ser antes que llegue Carlos María que ya viene mecido sus sueños con las olas del Atlántico.

Porque el General piensa y lo dice: Si yo no me jalo, viene Carlos María y ese no se anda con ascos.

Ese me la jala.

Ayer vimos en grandes carrera; a Niño Facio; tres veces por lo menos habló con Tomás Guardia y debía ser interesante la conversación que se tenían, pues ambos ponían una cara más seria que la del doctor Benguría. Más tarde sorprendimos a Pipín Martínez en misteriosa conferencia con Adrián Collado; supusimos que había en perspectiva una alza de cambio. Luego nos extrañó ver a Filo Castro, Soley y Rán, conversar larga media hora frente a la cantina "El Prado"; dimos por hecho enseguida el establecimiento de la ley seca.

Vean ustedes lo que son las cosas: nos equivocamos medio a medio. Todas

las conferencias de tan conspicuos personajes, nada tenían que ver con nuestras suposiciones; se trataba tan sólo del alboroto que han armado los hijos de don Cleto, dueños de la Tienda Romero, con la rifa de un bendito automóvil y de un casi maldito aeroplano, a un colón el número. Y en verdad hay derecho para la bulla, pues auto que rifan es un jugute encantado; y el aeroplano ni se diga.

Anda por esos barrios un señor que dice que él le saca pelo hasta los huevos. Dice que para él o hay calvicie que se tenga ni mona que dé tres rincos ni chapulin que muerda ni tal culebra de pelo. Porque el único pelo de verdad es el que él le hace crecer hasta a las bolas de billar. Y así las cosas: hay que ver el desfile de todos los calvos al gabinete de belleza: hasta el mismo don José Joaquín Vargas "Calvo" ha ido a ver si le curan el segundo apellido. Qué dicha cuando desaparezean esas calvas que parecen patios de beneficio y que se ven por todas partes. Todos estamos muy contentos con eso, pero el que está más contento es el Stacomb, pues entonces si que la cosa va a ser riata. Como se presume que no hay persona que quiera volver a quedarse calva, todos usarán la famosa preparación dicha.

La gran sensación de ayer fue la llegada del General Volio. Como todo el mundo lo sabe el General está fabricándose una revolución allá en El Sauz. Inmediatamente los reporteros lo cogieron por su cuenta. Borges le preguntó a quemarropa:

—Oiga, General, dígame si es cierto que aquí se va a armar la gorda y vamos a darnos gustos barriendo esa crápula que pulula por donde quiera. A la hora que se empiece la volada de bala a mí me llama porque yo estoy de cabeza con usted.

—No le entiendo Borges lo que me dice.

—No se haga el chanco general: cuéntenme cuantos rifles tiene y onde están esos rifles. Y no es tanto lo de los rifles como lo de los hombres para manejarlos, porque allí es donde está la cosa.

—Claro allí es donde está la cosa y entre un puño de pelos.

Tanto y tanto le preguntaron al General, tanto le quisieron sonsacar y tan aburrido lo pusieron que el General decidió echar afuera lo que tenía adentro. Y citó a los que lo rodeaban para una conferencia secreta en la cual les iba a decir todo lo que él sabía, todo lo que estaba alistando y cómo eran sus proyectos y qué era lo que se proponía hacer.

La conferencia tuvo lugar en determinado sitio. Llevaron a la lechuzca y la Guardia Roja estuvo presente. En medio del silencio la voz del General, como en un sermón, se oyó y dijo:

—Señores: Sabéis que todos tenemos derecho a la felicidad. Mi rápida vuelta de El Sauze obedece a que he tenido noticias de que ya se van a acabar los juguetes baratos de la Tienda Romero y yo no me quedo este año sin comprar les algo a los tuertos...

Todo el mundo aplaudió y salió disparado a comprar los magníficos juguetes.

Dicen que las compañías eléctricas van a celebrar una tenida blanca un día de estos para festejar al doctor Vargas Edison Araya, que se ha revelado un profundo conocedor de las cosas eléctricas. A este nuevo sabio se le hará un homenaje por sus artículos científicos y seguidos que se ha estado arrempujando en estos días. No teniendo otra cosa que darle, las compañías eléctricas lo nombrarán Doctor Honoris Causa, siendo este doctor don Janyo Vargas Araya y Edison y del Sauz, el primer mortal que llega a cosa tan grande.

No crea usted en brujas, nos decían, el General está muy enfermo y ayer vino a llevar medicinas.

—Pues entre más algodón lleve pal Sauz más miedo le tengo;

Que don Ricardo Jiménez va y hace una torta y se mete en una campaña y defiende un proyecto.

Debe tenerse por seguro que a los tres cuatro o cinco días Albertazzi publica otra carta, a las que le tiene gran afición, o un artículo en que no difiere ni una coma de lo que piensa don Ricardo. Dicen los historiadores que un individuo que se parecía a Albertazzi hacía o mismo en los rosados días de don Julio Acosta.

Por ahora ya son dos. Que Vargas Araya hace esto o lo otro: pues ya puede tener seguridad en que don Constante Albertazzi le empluma su tarjeta de felicitación. Es cuestión de genio y de humor.

En el diario en que escribe no hay día que no aparezca una cosa que además de venir en doble columna es aburrida, y largueta y firmada por Flaminio.

Las gentes que asisten a semejante barbaridad se preguntan si eso ya es la competencia entre Chente y este buen Flaminio para seleccionar el equipo del aburrimiento para las olimpiadas. El tribunal nombrado es de lo más competente para dictaminar cual de los dos será el que lleve el primer lugar: lo forman Merino, Poncho Espinach y Paquito Núñez.

Cualquiera de los cinco y algunos otros más que por allí andan sueltos como si se hubieran brincado las tranqueiras del Ateneo, es digno mercedor del Premio Nobel y hasta de lucir más medallas que las que se ha conquistado Sotela y que le dan aspecto de escaparate de joyero falso.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

REDACTOR Y ADMINISTRADOR  
MARIANO SOLORZANO G

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:  
JORGE SAUREZ F.

AFARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

# La industria bananera debe estar protegida con una ley general

Convencidos de que los impuestos sobre la exportación son anti-económicos en todo sentido, porque colocan a los productores en condición desventajosa para competir con los otros países que exportan los mismos artículos y no tienen que pagar esos tributos, estaremos siempre en contra de todas las contribuciones que entraben la libre concurrencia de nuestros productos a los mercados extranjeros, mientras que ellas no se justifiquen con la necesidad de proteger una industria incipiente o por una circunstancia especial para el abasto del país. Esta es nuestra tesis en términos generales.

En cuanto a bananos, no podemos pensar lo mismo porque ese negocio se explota en condiciones especiales para limitar la producción mundial y asegurar buenos precios en los mercados consumidores. De allí el empeño para explotarlo en forma de monopolio y de acaparar todos los terrenos aparentes para su cultivo en la zona comprendida desde México hasta Venezuela, con el objeto de controlar la producción y mantener en alto el valor del artículo en los lugares de consumo. Si esa industria se desarrollara en la medida que fuera conveniente para que el pueblo de los Estados Unidos de América (que es el mayor consumidor) pudiera proporcionarse esa fruta a un precio equitativo, nosotros aplaudiríamos la exención de todos los impuestos; pero como no está a nuestro alcance la manera de evitar esas combinaciones y el Estado necesita nivelar sus presupuestos, nos contentaremos con aconsejar que se imponga un impuesto estable y prudencial que tienda a fomentar ese cultivo para aumentar su producción. En sentido análogo a nuestra manera de pensar se inspira el proyecto que a continuación reproducimos y que nos ha sido enviado por uno de nuestros lectores que ha seguido muy de cerca todas nuestras observaciones contra el contrato para el cultivo de bananos en la región del Pacífico:

PROYECTO DE LEY

Artículo 1o.—La exportación de bananos que se haga por las fronteras terrestres o por los puertos y estaciones habilitados para la exportación, estará sujeta desde el treinta de octubre del año mil novecientos treinta hasta el primero de enero de mil novecientos cincuenta a una contribución nacional de dos centavos oro americano por cada racimo que se exporte, cualquiera que sea su clase o tamaño.

Artículo 2o.—El Estado no gravará la exportación ni la industria bananera hasta después del año mil novecientos cuarenta y nueve, con ninguna otra contribución o impuesto nacional ni municipal, cualquiera que sea el nombre con que se le designe y por más que se trate de un servicio nacional de muellaje u otro semejante, y en caso de hacerlo indemnizará los daños y perjuicios que sufran los interesados.

Artículo 3o.—No obstante lo dicho en el artículo anterior, la industria bananera estará obligada, por excepción, al pago del impuesto sobre la renta en la proporción establecida en la ley de 18 de setiembre de 1916 y de la Contribución Territorial, de Caminos y de Escuelas que hoy existen, si a partir del treinta de octubre de mil novecientos treinta la exportación de bananos que haga el país no alcanza a doce millones de racimos. En todo caso, las contribuciones excepcionales que establece este artículo, sólo estarán en vigencia durante el tiempo que la industria necesite para llegar a exportar el minimum de racimos que aquí se señala.

Artículo 4o.—Para el cobro del impuesto de la renta se cancelará el impuesto, tomando como base para el cálculo, el promedio del precio por racimo que se pague por los bananos que se exporten. Ese promedio de precio por racimo que servirá de valor para encontrar el monto de la renta que será gravada, deberá señalarse anualmente, de común acuerdo, entre el Secretario de Hacienda y los exportadores interesados, con vista de los comprobantes respectivos.

Artículo 5o.—El pago del derecho de exportación de bananos establecido por este decreto deberá hacerse precisamente en moneda de oro americano de la presente ley y peso o en letras a la vista sobre New York a satisfacción de la Secretaría de Hacienda. Las contribuciones condicionales se pagarán en la moneda corriente en el país.

En ese proyecto está condensadas todas las aspiraciones aceptables del contrato con la Pirris Farm and Trading Co., con ventajas a su favor; y creemos que está muy cerca de los ofrecimientos que ha hecho la United Fruit Company en otras ocasiones para arreglar el porvenir de sus negocios bananeros en términos equitativos.

## Distinguido matrimonio que nos visita

Han llegado a esta capital de paseo y para permanecer entre nosotros algún tiempo, don Agustín Jiménez Gargollo y doña Lolita Ordóñez de Jiménez, quienes procedentes de la bella ciudad de Cuenca, Ecuador, tomaron vapor en Guayaquil con rumbo a nuestras playas que también son las suyas.

El señor Jiménez Gargollo es oriundo de Costa Rica hace muchos años y contrajo matrimonio en Cuenca con la estimable dama

que es ahora compañera de su vida.

Lolita es hija de una de las familias más conspicuas de la poética ciudad de Cuenca; y a su belleza, magnífica une el talento y la más exquisita cultura que pueda ambicionarse en la mujer.

Educada en Chile y los Estados Unidos, es una de las joyas femeninas en que cifra su mayor orgullo la sociedad ecuatoriana y sin que nuestras palabras puedan ser tomadas como una simple galantería, es justo que hagamos constar que nuestro compatriota el joven Jiménez Gargollo ha fundado en el país hermano un hogar modelo que ahora nos distingue con su grata visita.

LA NOTICIA al rendir este pequeño homenaje de admiración y simpatía al distinguido matrimonio Jiménez Ordóñez, se complace en felicitarlos por tan honrosa visita, deseando sinceramente que su permanencia en ésta se prolongue lo más posible.

### Turno en el Barrio Keith

Para coleccionar fondos destinados a la construcción del edificio escolar en el Barrio Keith, la Junta Progresista prepara un gran turno que seguramente tendrá lugar en los primeros días del mes de enero próximo.

No se ha escogido aún el lugar donde se hará este festival, para el que desde ahora deseamos éxito pleno por el fin laudable a que se destinarán sus productos.

## Estan en desacuerdo

Los licores del país no tendrán ese caso el pobre pueblo sería el por ahora aumento alguno en los precios.

La mayoría de los pulperos no están de acuerdo en eso con la Cámara de Comercio.

Aducen, con muy buena lógica, que si ellos le suben a la copa de aguardiente, o a cualquier otro licor, diez o quince céntimos más, el Gobierno podría también hacerlo mismo, es decir aumentar el precio de los licores que fabrica, y en

ese caso el pobre pueblo sería el perjudicado.

Debe buscarse otra solución al problema de las bebidas alcohólicas. Estúdiese la manera de que con las leyes prohibitivas—que a nada conducen, como no sea al fraude—no se perjudique al comercio y mucho menos a los consumidores.

Las leyes, para que produzcan buenos resultados, deben ser equitativas.

## NOTAS CORTAS

El precio de los viveres baja de manera halagadora. Ya los artículos de primera necesidad se pueden obtener a precios equitativos: hay dulce a 0.50 el atado y azúcar a 0.45 la libra; los frijoles, el maíz y el arroz, también tienen precios moderados y probablemente bajen más ya que la afluencia de carretas trayendo provisiones para el mercado es considerable.

En Naranjo, la Venerable Orden Tercera efectuará una fiesta religiosa dedicada a su fundador. Habrá funciones religiosas desde el

jueves de la semana entrante y terminará la festividad el domingo de la misma semana, con una gran retreta de gala efectuada por la filarmónica de aquel lugar.

Los patentados han resuelto subir el precio de los licores para resarcir las utilidades que dejan de hacer con motivo del cierre. Mejor, así se consumirá menos. Si se tratara de viveres, esto sería grave, pero tratándose de guaro, magnífico; menos intoxicación para el pueblo. Que suba el alcohol y que bajen los viveres.

## United Fruit Company

—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York, Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpan los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpan directamente para Boston, los domingos a la mañana.

Los vapores CORONADO, CARINA y CAMITO de la Elders & Snytes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Saucedo, Jirle, Surores.

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Nov. 14 de 1924.

A 25 varas al Norte del Teatro Adela o sea en la esquina que da frente al establecimiento "Las Indias", se ha abierto una nueva hostería bajo el nombre de

## LA ZONA DEL CANAL

O THE CANAL ZONE

donde encontrarán los trasnochadores no sólo magníficas cenas sino también esmeradísima atención.

### BURLA BURLANDO

## El solitario de "El Sauce"

Hemos resuelto, decididamente, no volver a ocuparnos del asunto ese de la prórroga de los contratos a las compañías productoras de electricidad, tanto porque nos estamos contagiando del ambiente de indiferencia que reina en la capital, como porque está perdiendo todo su interés éste que fue plato del día y que ya va a lugar secundario desde el momento en que no hay más cartas de condejesales, tan sabrosas, tan candorosas, tan primorosas, desde que las veíamos en la prensa matinal se captaban todo nuestro interés por sacar de ellas algún provecho; y que si no lo sacamos fue porque materialmente no encontramos en ellas materia prima. Don Enrique—no el de Trastámara sino el de E'lectrona—también nos ha dado hoy la mala noticia de que pone punto final, y don Alejandro el Electrizado ya le puso el último remiendo a la famosa colcha de retazos para mandarla al conocimiento de los superiores. ¡Qué lástima! Y tan hallados que estábamos con aquel derroche de cartas que hubieran podido servir para alguna novísima edición del Secretario Perfecto:

Expectamus resurrectionem mortuorum

De lo que vamos a tratar ahora es de otra cosa enteramente distinta. Libre Dios que vayan a creer que esta cita latina tan conocida vaya a ser epígrafe de este nuevo motivo de mi charla. No, yo voy a referirme ahora al retiro del General Volio del escenario político a su actual mansión de "El Sauce" y que ha motivado todas

Sombrero en mano

Pedimos mil excusas a la señora Loli Taurel por la equivocación de una letra que salió ayer en su apellido.

Esa equivocación nos proporciona el grato placer de saludarla sombrero en mano y deseándole de nuevo muchas felicidades en su viaje a Europa.

Remedio contra los libros desencuadernados

En el mismo local que ocupa la tipografía del diario "La Prensa" ha montado su taller de encuadernación don Alberto Barrantes, cuya competencia en esa clase de labores no deja nada que desear. Ya lo saben, pues, los amigos del señor Barrantes.

Sombrero en mano

De lo que vamos a tratar ahora es de otra cosa enteramente distinta. Libre Dios que vayan a creer que esta cita latina tan conocida vaya a ser epígrafe de este nuevo motivo de mi charla. No, yo voy a referirme ahora al retiro del General Volio del escenario político a su actual mansión de "El Sauce" y que ha motivado todas

Sombrero en mano

Pedimos mil excusas a la señora Loli Taurel por la equivocación de una letra que salió ayer en su apellido.

Esa equivocación nos proporciona el grato placer de saludarla sombrero en mano y deseándole de nuevo muchas felicidades en su viaje a Europa.

Remedio contra los libros desencuadernados

En el mismo local que ocupa la tipografía del diario "La Prensa" ha montado su taller de encuadernación don Alberto Barrantes, cuya competencia en esa clase de labores no deja nada que desear. Ya lo saben, pues, los amigos del señor Barrantes.

Sombrero en mano

Pedimos mil excusas a la señora Loli Taurel por la equivocación de una letra que salió ayer en su apellido.

Esa equivocación nos proporciona el grato placer de saludarla sombrero en mano y deseándole de nuevo muchas felicidades en su viaje a Europa.

Dicbre. 5/24.

CASIMIRO

COLABORACION

JOSE PEREZ

(La odisea de un limpiabotas que conquista el bachillerato en Alajuela)

Este muchacho hace cinco años asiendo con mirajes de águila, los peñascos abruptos y acantilados de la vida estudiantil en el Instituto de Alajuela; y ya en éste, serán coronados sus esfuerzos de joven luchador e incansable.

Pequeño de cuerpo, pero de espíritu grande y elevado, de carácter firme y de pensamiento despejado, cualidades que le han servido como poderosas alas para trasmontar la 'cáspide' ansiada, habiéndole costado rudos trabajos, como el de tener que ser en sus primeros años de estudiante, un simple limpiabotas para ganar con el sudor de su frente, el pan de cada día con que mantenía a su buena madre y a su cariñosa hermana; como el de tener que ir buscando en las vacaciones, un empleo en cualquier casa de comercio, para después, con el dinero economizado durante los tres meses, con esa economía que le hubo costado sudores y penas, comprar los útiles necesarios para continuar los estudios en el curso venidero.

Todo alajuelense, desde el de más alta alcurnia hasta el más desconocido que haya en los alrededores de la ciudad; desde el más desconocido que haya en los alrededores de la ciudad; desde el opulento señor que vive en el boato y la pompa, hasta el miserable hogar donde sólo existen llantos y quejas, deben, como buenos hijos de esta tierra, dar a conocer al resto del país, que en la ciudad del Erizo, todavía está grabado el grato recuerdo de aquel héroe en los corazones de sus descendientes, que con fe divina y voluntad de acero, sabían escalar los peñascos y traspasar los abismos que se nos presentan como un signo fatal, en el largo y penoso trascurso de la vida.

José ha presentado sus primeros exámenes de una manera brillante, y cuando ya iba a recoger el fruto de sus trabajos, cuando sólo le quedaba presentar los últimos rigores que las leyes humanas le exigían: tres exámenes, para obtener el título de Bachiller en Humanidades, se le presenta un obstáculo

que es como una muralla infranqueable para todo pobre; y donde, muchos han quedado completamente abandonados, sin coimir sus ideales, sus aspiraciones a un ambiente más benévolo, de sus pensamientos nobles y fuertes, tornándolos como una funesta consciencia, en las negras deficiencias de la miseria...

Pero él no se encontraba solo, tiene amigos sinceros, amigos verdaderos, que en estos tiempos cuesta conseguir; ellos se han dado a la difícil tarea de andar por las calles de la ciudad recolectando la insignificante suma de ₡ 57 que exige la ley para tener derecho a esos exámenes, ella ha correspondido generosamente, pues en un par de horas se recolectó dicha suma.

Pérez ha franqueado por fin esa barrera, ese muro que se llama "Dinero" que lo había hecho pensar quién sabe cuántas noches, en sus desvelos e insomnios; pero el obstáculo ha sido derribado y hoy ha dejado atrás sus despojos; y ante sus ojos se le presenta una nueva vida, un campo desahogado, todo henchido de ideales y donde, en el horizonte le espera como un augurio, un porvenir grandioso, un triunfo conquistado valientemente, del cual, Alajuela se sentirá orgullosa en el futuro...

R. A. A.

Una disposición que se cumple a fines de este mes

Terminado el presente año todos los empleados públicos, para continuar en sus puestos, deberán estar al día en sus sueldos.

Es obligación necesaria para ser empleado público a partir del 1.º de enero de 1925, no tener comprometido el sueldo.

El Salvador por telégrafo

San Salvador, 5. — Habiendo renovado su contrato con el Gobierno el músico alemán don Paul Müller ha sido nombrado Inspector General de todas las bandas de la República. El señor Müller es el Director de la Banda de los Supremos Poderes. En su actuación ha logrado prestigiarse como maestro director haciendo de los músicos salvadoreños verdaderos artistas.

"El Día" trata editorialmente de la necesidad que existe de llevar a cabo una asociación de periodistas centroamericanos. Su deseo es que haya en ese campo hermoso de la actividad humana no simplemente aficionados a emborrionar cuartillas sino personas preparadas, que hagan del periodismo lo que debese: una profesión honrosa y lucrativa.

EL DIA

CERVEZA TRAUBE La mejor del país PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

STETSON



NUEVO SURTIDO DONDE ROBERT

HENO PARA BESTIAS Tengo para la venta 1000 pacas ALMACEN EL MUNDO Tomás Fernández tel. 193. Ap. 614

Muerte de un violinista

Ayer a las 4 de la tarde fueron conducidos al Cementerio General los restos del violinista costarricense don Francisco Peralta Cooper.

Ese artista había regresado al país hacía poco, después de haber luchado empeñosamente en Cuba, Puerto Rico y los Estados Unidos.

Reciban sus afligidos deudos nuestro muy sentido pésame.

Hay que estar prevenidos

Según las reformas que le fueron introducidas recientemente a la ley de licores, el comercio tendrá que permanecer cerrado desde mañana a las diez de la noche hasta el día miércoles.

Esta es una barbaridad! Y todo, ¿con qué fin? Con el de coimir a cuatro borrachos vagabundos que siempre beben y beben más por el prurito de burlar la ley y reírse al mismo tiempo de la vigilancia policíaca.

El público debe ver la manera de hacer de lo que necesita en los oscuros días de cierre que nos esperan.

Marcha a las Olimpiadas

Tenemos noticia de que don Salvador Santamaría Durán, joven músico salvadoreño que actualmente dirige la Banda Infantil Salesiana de Cartago, ha compuesto una marcha con el título de LAS OLIMPIADAS, especial para las fiestas olímpicas de este mes. La propia Banda Salesiana que dirige, la entrenará, viniendo a tocarla en el Estadio Nacional. Muy simpático es el gesto del modesto e inspirado artista salvadoreño.

La elección de Reina de las Olimpiadas

En la reunión que celebre esta noche la Comisión de los Juegos Olímpicos resolverá acerca de la elección de Reina de las Olimpiadas.

Don Francisco Avila ha hecho propuesta para arreglar gratuitamente la carroza y sitio de la Reina de las Olimpiadas.

Es probable que en el seno del Comité la idea tenga buena acogida.

Las mejores escobas



a los mejores precios

Actividades oficiales

El Poder Ejecutivo ha dictado con fecha dos del presente un decreto que reglamenta el servicio del Asilo de "Las Mercedes" en atención a la necesidad de que la Secretaría de Beneficencia tenga intervención directa en la administración del Asilo.

será el Presidente y estará asesorado por el Secretario y el Tesorero.

Se concedió pensión vitalicia de retiro en cantidad de noventa colones mensuales, a cada de los señores Ramón Carvajal, Elías Méndez Garro, Rafael Conejo Soto, Teófilo Rodríguez López y Jesús Jimenes Vargas, en su calidad de músicos militares que han servido por más de treinta años en las banderas de la República.

En lo sucesivo será gobernada esta institución por una Junta Administrativa nombrada por el Secretario de Beneficencia de la cual

Accidente a una dama

Ayer fué un día de verdadero desasosiego en el estimable hogar de don Jorge Fernández Bolandi y su señora esposa don Elena Martín de Fernández, pues estuvieron en gran peligro doña Elena y su pequeña niñita María del Carmen, cayendo con tal violencia en las baldosas del corredor de la casa, que la pobre chiquitina quedó casi inconsciente por el golpe que recibió en la cabecita.

Hechas las primeras diligencias para que la niñita — que apenas cuenta con cuatro o cinco meses de edad — recobrar su conocimiento, fué llamado el médico quien dictaminó que el golpe no era grave y que la niña estaría bien en seguida. Al par que lamentamos este accidente, nos satisface que no haya tenido malas consecuencias.

DANDO GRACIAS

El señor Cónsul General de El Salvador, Dr. don José Dojores Corpeño, ha tenido la fineza de remitirnos, de parte del autor, el discurso que pronunció en la fiesta de la raza, celebrada en la capital salvadoreña, el Dr. don Rafael V. Castro, en representación de la Universidad de aquel país.

El aludido discurso tiene párrafos hermosísimos. Lo hemos leído con verdadero placer.

Damos las gracias al señor Corpeño por su atención.

Submarino de la flota estadounidense en Limón

Al mando del Capitán Mc. Kiley y tripulado por quince marineros, está desde antier en Limón el submarino O-1 de la armada norteamericana, sección del Atlántico que opera en aguas de la Zona del Canal.

La oficialidad y parte de la marina están desde anoche en la ciudad disfrutando alegremente de las vacaciones que por dos semanas han concedido a este barco.

Como ha quedado integrada la Junta Edificadora del Asilo de Ancianos de Cartago

La Junta Edificadora del Asilo de Ancianos en Cartago ha sido integrada en la forma siguiente:

- Monseñor Claudio Ma. Volio Jiménez, Presidente. Dr. Luis J. Guier, Vicepresidente. Don Manuel Antonio Céspedes, Economista. Don Jorge Ortiz E., Secretario. Don Salvador Oreamuno, Tesorero. Don Santos León Herrera, Dr. don Miguel Jiménez y don Carlos Arias G., Vocales.

La Junta Edificadora del Asilo de Ancianos en Cartago ha sido integrada en la forma siguiente: puede haber sido más bien escogida por la honorabilidad de todos los caballeros que la forman y el entusiasmo cristiano que los acredita para llevar a buen término una de las obras más nobles que se hayan iniciado en el país.

Ahora sólo resta que el sentimiento público apoye decididamente tan generosos esfuerzos en pro de la ancianidad desvalida y que cuanto antes este hermoso pensamiento tome cuerpo en la forma de un amplio edificio que preste abrigo y bienestar a los viejecitos del país. Hagamos alguna vez algo por ellos.

Su carro es bueno Ud. tiene seguridad de ello, pero un buen carro necesita LLANTAS FIRESTONE y GASOLINA WICO COSTA RICA MOTOR COMPANY

La Industria Francesa ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA SOLICITE INFORMES

### ESTIMABLE OPERADA

En la mañana de hoy, en la Clínica del Dr. Figueres, fue operada doña Clara de Sáurez por los doctores Castro C., Jiménez N., Carvajal M. y Figueres.

La señora de Sáurez, desde hace algunos días viene sufriendo las consecuencias de su penosa dolencia,

que ya tenía realmente preocupado a nuestro buen amigo y compañero don Jorge, pero la resolución final de proceder a su operación para aliviarla definitivamente ha sido tomada ayer y es nuestro más sincero anhelo que su resultado sea bien satisfactorio para tranquilidad de todos.

### TOME UD. NOTA

DE QUE LLAMANDO AL TELEFONO No.

519

lo comunicarán con la más artística

### JARDINERIA

Samuel Vargas Coto. - 150 vs. S. de la Soledad

— GRAN OPORTUNIDAD —

## La Tienda Mil Colores

— OFRECE —

### UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Aablo Chapul, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWITZ

### EL PAN

EL MEJOR ALIMENTO:

## EN LA JOSEFITA

EL MEJOR PAN

Ap. 98 - FAUSTO CALDERON - Tel. 869

## MOVIMIENTO DIARIO

### NACIMIENTOS

Carmen Cordero.  
Clotilde, legítima de José Anibal Peña P. y María Isabel Obregón L.  
Andrés Murillo.

Rosalina Barrantes, Esparta.  
Teófila Brenes, Idem.  
José Brenes, Idem.  
Rubén Retana, Puriscal.  
Alfredo Miranda, Río Jiménez.  
Joaquín Arguedas, Orotina.

### PASAPORTES

Susana Condero de Fleny, Panamá  
Francis F. Hargy, Canal Zone.

### ENTRADAS

Ricardo Dittel, Turrialba.  
Ricardo Rojas, San José.  
Tobías Madrigal, Alajuela.  
Eugenio Tovar, Siquirres.  
Cruz Escobar, Puntarenas.  
Eva Vásquez, Cascajal.  
Nicolás Jarquín, Río Segundo.  
Ricardo Arce, Peralta.

### DEFUNCIONES

María Vargas, 1 año San José.  
Trinidad Núñez, 30 minutos, Idem

### HOSPITAL DE SAN J. DE DIOS

### ENTRADAS

Luzmila Jiménez, San José.  
Molsés Artavia, Idem.  
Manuel Sáenz, Idem.  
Josefa Vargas, Idem.  
Rosa Córdoba, Idem.  
Juan E. Guzmán, Cartago.  
Ester Badiña, Peralta.  
Inés Álvarez, Tibás.  
Eugenia Umaña, Tibás.  
Jorge Umaña, Idem.  
María C. Umaña, Idem.  
Francisco Duarte, Heredia.  
Elías Calvo, Turrialba.

## EL TRANCAZO

Los catarros y resfriados y todo dolor muscular

Se curan rápidamente con:

# MUSTEROLE

# Las OLIMPIADAS

Fábrica  
de Juan Luis  
Campos

serán un éxito indudablemente,  
porque todos los deportistas tomarán  
por su propia conveniencia  
los refrescos de:

Teléfono  
número  
190

# "LA MEJOR"

## La brigada de la Cruz Roja

Está ya definitivamente arreglada la Brigada de la Cruz Roja Costarricense que ha de prestar importantes servicios durante los días en que se celebren los Juegos Olímpicos y Fiestas Cívicas.

El problema esencial estaba ahora en el uniforme, pero se espera que esta dificultad se subsane.

La Cruz Roja atraviesa por una crisis económica seria y es esto lo que trae temores de que la Brigada no pueda equiparse debidamente.

Los ejercicios darán principio el lunes próximo y se cree que para la inauguración de las Olimpiadas aquel cuerpo pueda hacer un bonito desfile.

# ORTIZ OYERO CHIC

Si Ud. tiene cualquier trabajo en flores que hacer,

encárguelos enseguida a

## Rafael Marín & Hnos.

la Jardinería artística preferida por

la sociedad josefina.

— Tel. 630

## El domingo es el remate de tablados

El próximo domingo tendrá lugar en la plaza González Víquez y a las 12 horas el remate de derechos para construir tablados en aquel sitio para las corridas de toros. Se nota mucho entusiasmo por este remate y es lo probable que los puestos obtengan precios altos.

## Anúnciese en este Diario

### Las reclamaciones contra el detalle escolar

Gran número de esos reclamos han sido declarados con lugar y en consecuencia rebajado el detalle fijado, pero el resto se han mantenido o se han aumentado.

La cantidad de dinero recaudado hasta la fecha asciende a cerca de doce mil colones.

### Tres días de asuelto

Los empleados del orden administrativo con las excepciones de costumbre tendrán tres días de asuelto o sean el domingo 7, lunes 8 y martes 9 del corriente.

Ya tendrán los señores empleados para darse tres días de gusto.